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 “Le     manteau     de     la     prière” 

 La  porte  est  étroite,  impossible  de  passer  !  N’y  a-il  donc  pas  un  autre  accès, 
 un  peu  plus  facile,  un  peu  plus  à  notre  mesure  ?  N’y  a-t-il  pas  un  chemin  :  par-dessus 
 ou     par-dessous,     ou     par     une     fenêtre     ? 

 La  tentation  de  chercher  une  “autre  solution”  que  celle  que  Dieu  nous 
 propose  est  grande,  parce  que,  avouons-le,  être  vraiment  chrétien  n’est  pas  si  facile. 
 On  nous  reproche  souvent  que  la  foi  est  un  moyen  de  fuir  le  monde,  une  consolation 
 pour  les  faibles,  un  refuge  pour  les  peureux…  mais  que  ceux  qui  nous  le  reprochent 
 essaient  -  ne  serait-ce  qu’une  journée  -  de  vivre  l’évangile,  ils  verront  s’il  est  si  facile 
 d’aimer,     de     servir,     d’espérer,     de     faire     confiance,     d’obéir,     de     prier… 

 La  porte  est  étroite,  nous  en  faisons  l’expérience  tous  les  jours.  Ainsi,  c’est 
 clair  :  non,  on  ne  passe  pas,  ça  ne  marche  pas…  Mais  le  Seigneur  nous  demande-t-il 
 vraiment  de  passer  cette  porte  ?  En  effet,  il  n’a  pas  dit  “entrez  par  la  porte  étroite”, 
 mais  “efforcez-vous  d’entrer”,  ce  qui  n’est  pas  la  même  chose.  “Faire  l’effort  de”  n’est 
 pas     “réussir     à”,     mais     tout     simplement     “essayer     vraiment,     et     le     vouloir”. 

 Il  s’agit  donc  avant  tout  de  se  tenir  à  la  porte  et  de  ne  pas  se  décourager. 
 Peut-être  pouvons-nous  même  penser  que  le  but  de  cette  épreuve  est  justement  de 
 découvrir     en     vérité     que,     par     nous-mêmes,     nous     sommes     incapables     d’entrer. 

 Connaissez-vous  l’histoire  de  l’enfant  qui  voulut  devenir  ami  de  Dieu  ?  Il  se 
 fit  indiquer  la  porte  de  la  maison  de  Dieu,  et  d’un  pas  résolu,  alla  y  frapper.  Une  voix 
 se  fit  entendre  “qui  est  là  ?”.  “C’est  moi,  ouvre-moi”  répondit  l’enfant.  Le  silence  se 
 fit  et  la  porte  resta  close.  Le  soir  arriva,  l’enfant  attendit  encore.  La  nuit  tomba,  et  le 
 froid  de  la  nuit  avec  elle.  L’enfant  s’enveloppa  dans  son  propre  manteau  et 
 s’endormit  devant  la  porte  close.  Lorsqu’il  se  réveilla,  il  était  devenu  un  vieillard.  Il 
 frappa  à  la  porte,  la  voix  se  fit  entendre  “qui  est  là  ?”,  et  l’enfant,  devenu  vieillard, 
 répondit  “Toi  !  Toi  tu  es  là,  et  moi  je  viens  pour  toi”.  Alors  la  porte  s’ouvrit,  et  le 
 vieillard     fut     invité     à     entrer,     et     il     entra. 

 Le  secret  de  la  prière  consiste  à  comprendre  que  Dieu  est  là,  qu’il  nous 
 attend  :  c’est  lui  qui  ouvre  la  porte,  lui  qui  donne  d’entrer.  La  prière  n’est  pas  d’abord 
 recherche,  mais  accueil  de  celui  qui  nous  cherche  en  premier  et  veut  se  donner  à 
 nous.  Elle  est  découverte  qu’un  don  est  déjà  fait,  gratuitement,  totalement.  Son 
 secret     est     le     même     que     celui     de     l’amour     :     l’attente     confiante,     l’espérance. 

 Notre     part     est     de     frapper     à     la     porte,     la     seule     porte 
 qui     soit     :     Jésus,     notre     Seigneur.     Frapper     puis     oser     attendre 
 jusqu’à     ce     que     lui-même     nous     donne     d'entrer.     Car     en     vérité, 
 lui     seul     peut     nous     faire     entrer…     et     il     le     fera…     si     nous     le     voulons     ! 


